
一年之前， 当作为国脚在世预赛亚洲区

四十强赛小组赛中头顶脚踢大杀四方的时

候，即便是那些“脑洞全开”的申花球迷也不

会想到，有朝一日，这个被视为“申花克星”、

在中超联赛中九次攻破申花队球门的家伙，

会穿上蓝色的球衣，以自家球员的身份，出现

在自己的面前。

同样没有想到的， 还有曾经在天津天海

执教并且跟杨旭有过短暂接触的现任申花主

帅崔康熙，不过，对一心想要在今年继续突破

的韩国人来讲，他更加关注的，显然是杨旭这

门姗姗来迟的 “土炮” 能够带来多大的杀伤

力，毕竟不管是中超还是亚冠，不管崔康熙还

是申花球迷，都在期待着“杨旭+金信煜”这对

锋线上的“中韩组合”能够火力全开，带领申

花冲击过去几个赛季都不曾到达的高度。
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对贴着“原天津天海球员”标签的
现役国脚杨旭来讲，过去的这几个月
时间里，“追求者”一直都没断过。
作为已经在天海队效力了两个赛

季的老将，杨旭并不希望自己去年还
在效力的这支球队解散，这也是他在
之前的球队自救请愿书上委托队友写
下自己名字的主要原因。不过，随着
形势的变化，天海留在中超的可能性
越来越小，不少中超中甲俱乐部开始
将目光锁定在了当时正跟随国足在上
海参加集训的杨旭身上，因为按照惯
例，一旦天海俱乐部解散，天海球员也
将获得自由身，此前四十强赛一直担
任国足主力中锋的杨旭，无疑是天海

球员当中性价比最高的那一个。
在严格限薪的大环境下，按照之

前出台的中超限薪令，中超球员新
签合同顶薪不超过1000万人民币，作
为国脚则可以上浮20%，也就是1200
万人民币，税后最高为660万元。由
于杨旭是以自由身进入转会市场
的，不涉及到转会费，再加上自身实
力以及过去两个赛季中超联赛中的
表现，按照坊间的说法，此前跟杨旭
联系的中超球队，基本给出的都是
限薪令范围内的最高报价，毕竟作
为今年国内球员转会市场上迄今为
止最大的“香饽饽”，杨旭确实配得
上这样的身价。

与众多竞争者站在同一条起跑线
上的申花之所以将杨旭“收入囊中”，
能够参加今年的亚冠联赛起到了决定
性的作用，毕竟对这名现役国脚来讲，
参加亚冠联赛不仅仅是多打几场比
赛，更是一个在更高的平台上证明自
己的机会。作为里皮执教时期的国足
主力中锋，杨旭在四十强赛中的表现
极为抢眼，但是随着李铁成为新任国
足主帅，他也要跟董学升和谭龙这些
参加了去年“东亚杯”的队友一道，竞
争国足锋线上的一个主力位置，亚冠
联赛自然成为了一个再合适不过的舞
台，这也是杨旭最终选择加盟申花的
重要原因之一。

“旭”力中超“杨”眉剑出鞘

尽管早就用满了今年的五个国内球
员转会名额，但是对于转会市场上的动
向，申花方面一直保持着高度关注。

在天津天海队解散成为定局之前，
作为申花队主教练，崔康熙也跟俱乐部
高层商讨过从这支球队引进球员的可能
性，杨旭很自然地成为了最热门的人选，
毕竟从申花上个赛季后半段的表现来
看，虽然锋线上拥有了韩国高中锋金信
煜这个“大杀器”，哥伦比亚外援莫雷诺
也可以顶到锋线上执行“双高”战术并且
效果不错，但是另外几名锋线队员当中，
无论是偶有闪光的朱建荣，还是过去一

年比赛踢得并不算多的高迪，以

及跟随球队训练了几个月的尼日利亚球
员马丁斯，都不能完全满足崔康熙对于
“高中锋”的要求，这种情况下，作为国足
主力并且有可能随着天海队解散进入转
会市场的杨旭，也从之前的“不可能”，变
成了一个清晰的目标。

国足在上海集训期间，杨旭趁着放
假的机会与申花高层见了面，并且进行
了相当深入的沟通，双方也基本达成了
共识。考虑到一线队报名人数的限制，在
确定杨旭可以加盟之后，申花方面也着
手进行了人员上的调整，朱建荣前往同
样在康桥基地训练的青岛黄海队报到，
不出意外的话，新赛季他将以租借球员

的身份，加盟这支中超升班马球队，而他
在申花队留在的空缺，包括这个赛季亚
冠联赛的报名资格，正式完成转会之后，
也将由杨旭“继承”。

或许是一种巧合，此前申花队向亚
足联提交的亚冠小组赛参赛队员当中，
去年身披9号战袍的外援伊哈洛因为租
借去了英超曼联队，并不在这份名单里
面，再加上两家俱乐部刚刚就伊哈洛延
长租借期签订了协议，申花队这个赛季
的9号球衣暂时无人“认领”，而之前在天
海和国家队一直选择9号的杨旭在正式
加盟之后，很有可能会继续选择这个号
码，代表申花队征战亚冠和中超联赛。
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朱建荣或租黄海，中锋位升级换代

对崔康熙来讲，杨旭的到来，显然不仅仅是在锋线上能跟金信煜
“1+1”那么简单。作为崔康熙战术打法中极为重要的进攻支点，金信煜在
上赛季加盟申花之后的表现可谓惊艳，更是申花队能够战胜鲁能，最终
捧起足协杯冠军奖杯的关键所在。不过，一旦韩国高中锋因为个人状态
或者伤病原因而威力下降，申花队的进攻力度也会大打折扣，这也是下
半赛季联赛最后阶段崔康熙的球队一度遭遇连败的主要原因。
效力天津天海以及前身天津权健队的两个赛季中，杨旭总共出战中

超联赛59场，其中首发36场，打进了17球，并且有五次助攻，无论作为进
攻终结者还是进攻支点的作用都相当明显，这也是申花希望引进他的主
要原因。这个赛季的申花队中，拥有莫雷诺、金信煜、沙拉维和姆比亚四
名外援（马丁斯尚未正式签约），而到目前为止，2020赛季中超联赛何时
开打尚无定论，具体赛制以及每场比赛上几名外援等细节问题自然也无
法确定，2+N或者1+N甚至全华班都有可能，一旦外援上场人数受到限制，
作为本土中锋，无论是锋线上的单箭头，还是与金信煜一道，形成球队锋
线上的双支点，杨旭的作用都可以得到体现，申花队的进攻也将更加
立体化和层次化。

受新冠肺炎疫情影响，申花队两名外援莫雷诺和姆比亚一直
未能归队。虽然两人一直保持着训练，但是到目前为止，他们已经
有两个多月的时间没有与全队合练。无论身体状况还是竞技状态
都是未知数，即便能够回到上海，肯定也需要一个相当长的恢复
过程，更何况到目前为止，他们能否回来、什么时候回来都存在着
很大的变数。这种情况下，崔康熙自然要做好一段时间内这两
名外援踢不了比赛的准备。一直跟随国家队集训的杨旭，显然
具备“即插即用”的属性和能力，能够最大程度上填补莫雷诺
无法出战留下来的这个“坑”。从目前的情况来看，不排除
中超联赛7月份开打的可能，对志在冲击中超联赛更高
名次以及在亚冠赛场上取得突破的申花来讲，实力与
经验都处于黄金期的杨旭的加盟，无论对球员本人还
是对申花队，应该都是比较好的一种选择了。
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